Fecha Sección Página 13.02.2009 Primera 4

Destinarán 760 mdp en infraestructura para resolver problemas en el Grijalva

POR BERTHA BECERRA

ENVIADA

EJIDO PASO DE LA VIRGEN, Chis. (OEM-Informex).- "Los mexicanos, cuando nos proponemos hacer algo, somos capaces literalmente de mover una montaña, como la que se movió sobre el cauce del río Grijalva", afirmó el presidente Felipe Calderón, quien resaltó que en momentos en que se reduce la actividad económica en el mundo, "es decir, el corazón financiero que está en Estados Unidos tiene un infarto y provoca que la irrigación hacia la economía mundial sea mucho menor, el Gobierno actúa con un programa contracíclico y, con todo y recesión, se invertirán 600 mil millones de pesos en infraestructura".

En el inicio de la obra de dos túneles sobre el río Grijalva, que serán la solución de fondo y largo plazo a todo el sistema hidráulico, comentó que es una "una inversión de quinientos y pico de millones de pesos y, con las obras complementarias de caminos y demás, serán 760 millones de pesos que generarán por lo menos 500 empleos directos, y tres indirectos por cada empleo directo".

Refirió que estos 760 millones de pesos de inversión resolverán el problema del Grijalva, pero también significará trabajo y actividad económica para la gente de Chiapas y de Tabasco.

Y también por razones de seguridad de la población civil y de estímulo económico se realiza el Plan Hídrico Integral de Tabasco, en el que sólo el Gobierno federal invierte 9 mil millones de pesos.

Informó que las obras llevan un

avance del 30 por ciento en términos de lo presupuestado. Comentó que hay obras muy importantes como la contención del río Carrizal y la desviación del río Samaria, que va más o menos en 85 por ciento y se tiene que terminar antes de que "venga la próxima temporada de lluvias".

Pero no sólo son obras de ingeniería y gasto público, dijo el presidente Calderón, quien se refirió al rescate de las zonas altas, "porque mientras no recuperemos el ecosistema, no sólo va a llover más fuerte sino que el agua va a caer más rápido".

En este sentido, dijo que hace 40 o 50 años había una Comisión Nacional de Desmonte, que tenía mayor presupuesto de lo que tienen ahora varias secretarías de Estado, que se dedicaba a tumbar árboles, bosques y selvas.

Esta situación hay que revertirla, dijo, y les encargó a los gobernadores de Chiapas y Tabasco, Juan Sabines Guerrero y Andrés Granier Melo, que busquen acciones para preservar el medio ambiente y ayudar a que funcione mejor el Plan Hídrico.

En uno de los meandros del Grijalva, donde su anchura semeja un gigantesco lago color turquesa, el presidente Calderón entregó reconocimientos a instituciones y empresas que participaron en las obras.

Entre otros a la Comisión Federal de Electricidad, Comisión Nacional del Agua, la UNAM y al doctor Fernando González Villarreal; a las secretarías de la Defensa Nacional y Marina; al Instituto Mexicano de Tecnología del Agua y otras 14 empresas que participaron en las obras.



Página 1 de 1 \$ 4969.35 Tam: 243 cm2 OSANCHEZ